

Junta constructora de la Iglesia del Buen Pastor, solicitando la donación de una campana para dicho templo y una certificación de pago á don Vicente Mendizábal, contratista del alcantarillado de la parte vieja de la ciudad.

A informe del oficial letrado una comunicación del señor gobernador civil transcribiendo el acuerdo de la Diputación resolviendo en favor de Alza la cuestión sobre límites jurisdiccionales.

Se dá cuenta de los jornaless de la semana que ascienden á 4.429,30.

#### Informes

De la comisión de Hacienda quedan aprobados un permiso que solicita don Bernardo Aranzadi, para hacer una ecometida de agua desde su casa número 11 de la calle San Jerónimo á la tubería general; y una instancia de don Evaristo Esnaola, solicitando agua para la casa número 13 de la calle de San Jerónimo.

De la comisión de Gobernación se aprueba una instancia de doña Josefina Estrada, solicitando permiso para colocar un puesto de venta de dulces en el paseo de la Concha; y el pliego de condiciones para el servicio de riego de calles, paseos y carreteras.

Respecto al nombramiento del Tribunal y señalamiento de día y hora para los ejercicios de los aspirantes á la plaza de ayudante del Laboratorio, se acuerda nombrar vocales sustitutos á los señores Tellería y Echevarría y señalar para los ejercicios el día 6 de Junio y hora las diez de la mañana.

Se aprueba un informe de la comisión de Fomento respecto al traslado á la biblioteca de algunos libros existentes en las dependencias municipales.

De la comisión de obras quedan aprobados los siguientes informes:

A los planos presentados por don Luis Elizalde, para la reforma de la galería de la sociedad «Club Cantábrico».

La instancia de don Bautista Ureña, solicitando el importe de la liquidación del asfaltado del paseo de los Fueros y calle de Prim.

La instancia de don Vicente Mendizábal, solicitando permiso para comenzar las excavaciones en parte del solar de la manzana 40 del Ensanche.

Los planos que presenta don José Alegria, para construir una casa en el barrio de Eguía.

Los planos que presenta don José María Múgica de una glorieta que don Juan Mocoro intenta construir en su propiedad del barrio de Uria.

La instancia de dicho señor Múgica solicitando el reconocimiento de dos casas que ha construido en el barrio de Gros.

La instancia de don Agustín Iturrizaga, solicitando el abono de la liquidación y depósito causado con motivo de las obras de asfaltado ejecutadas en las casas de la manzana 40 del Ensanche.

La instancia de don Ramón Cendoya, solicitando permiso para construir un mirador en Villa Mendiola Aundi, del barrio de Uria.

El permiso que solicitó don Francisco Lerchundi, para continuar con cristales la inclinación del tejado de la casa letra M. de la calle del Príncipe.

El permiso que solicitan los señores Lazcano y Compañía, para construir una barraca con destino á las obras de los puestos de la Posadería.

Los planos que presenta la señora viuda de Urcola, para colocar miradores en la casa número 8 de la calle de Eleano.

A continuación se dió lectura á dos asuntos que quedaron sobre la mesa en la sesión anterior.

Un informe d. la comisión de Gobierno interior, á la manera de proveer la plaza de ordenanza de nueva creación.

El señor Rezola propone una enmienda para que la plaza se provea por concurso limitado entre los empleados de la corporación, que queda aprobada por ocho votos contra siete.

Respecto á la edad que han de tener los que tomen parte en el concurso propone el señor Rezola que no excedan de 50 años, en vez de 45 que señalaba la comisión de Gobierno interior, aprobándose lo propuesto por el señor Rezola por nueve votos contra seis.

Otro informe de la comisión de Fomento referente al socorro que debe darse á la familia del fallecido subdirector de la Banda municipal. Se acuerda que se le concedan 250 pesetas y que no se le verifique desuento alguno en las cantidades que tenga que percibir.

Fuera de la orden del día, el señor Pavia dijo que hace ya dos semanas hizo algunas observaciones sobre las obras de la regata que existe junto á la fabrica del gas.

El señor Tremiño manifiesta que están hechas las observaciones, pero no puede contestar al señor Pavia hasta que no se reuna la comisión.

A propuesta del señor Azuldegui quedaron nombrados para acudir á los exámenes de la academia de

música municipal que se celebrarán los días 2 y 3 del próximo mes de Junio los señores Sarriegui, Soraluce y Rezola.

Queda aprobado la propuesta del señor presidente la segunda parte del proyecto de trama de aguas que considera urgente.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

## NOTICIAS

### Pájaro!

En una ventana de la delegación de Hacienda vimos ayer un magnífico ejemplar que sin duda debía llegar de Tolosa á juzgar por las pretensiones de enterarse de lo que no le importaba.

Se le prepara una batida.

### Primera comunión

Con toda solemnidad se celebrará hoy en la capilla de la Santa Casa de Misericordia el sagrado acto de administrar por primera vez el sacramento de la Comunión á los niños asilados.

La función que con este motivo se celebra comenzará á las ocho de la mañana y á la misma asistirá la Junta de Beneficencia.

### Ciclismo

Reina gran entusiasmo entre los socios del Veloz-Club-Palmato-Cílico de Bilbao para verificar una excursión á esta ciudad los días 24 y 25 de Junio próximo.

### Devoluciones

Por la aduana de Pasajes se han hecho las siguientes devoluciones por rectificación de aforos.

A. D. Cipriano Larrañaga, pesetas 329'40.

Señores Gamón y compañía pesetas 38'59.

Señores Larrañaga hermanos, pesetas 386'70.

### Denunciados

Por el celador de servicio fueron denunciados ayer á la inspección municipal dos carreteros, que en el arenal del río Urola extraían arenas de sitios prohibidos.

### Teatro Principal

Esta noche tendrá lugar la tercera función del segundo abono, poniéndose en escena la preciosa zarzuela en tres actos de los inspirados autores, gloria de la escena española, señores Larrañaga y Barbieri, no representada hace muchos años en esta localidad, titulada *El barberillo de lavapiés*, con el siguiente reparto:

La Paloma, señora Español; Marquesa, señora Castillo; Maja primera, señora Fernández; Maja segunda, señora Roncal; Lamparilla, señor Guerra; Don Luis, señor Muñain; Don Juan, señor Cornadó; Don Pedro, señor Uriarte; Capitán, señor Calvo; Majo primero, señor Caballero; Estudiante primero, señor Fernández; Lope, señor Sanchez.

Majas, majos, costureras, soldados, estudiantes, gente del pueblo y coro general.

### Las viñas

Según escriben de Muez (Navarra) aunque las viñas en su mayor parte han brotado bien, se observan claramente los rodales filoxéricos con mayor potencia extensiva e intensiva que el año anterior, indicando por desgracia los progresos de la invasión, cuyos efectos serán mayores porque la vid no ha recibido abundante humedad de invierno.

### Robo sacrilego

Hice unas noches se perpetró un saqueo inaudito en la parroquia de Lierta (Huesca).

Los ladrones se llevaron el copón con las Sagradas Formas, dos cálices, uno de plata, un porta-viático, la cruz parroquial; las crismeras, la concha de bautizar, una reliquia y el ciprés de ánimas.

En suma, no ha quedado un objeto de valor en su sitio.

El vecindario de Lierta se muestra indignadísimo por el salvaje saqueo.

Los autores permanecen en el misterio.

### Duros falsos

Por los inspectores de policía fué detenido ayer un sujeto llamado José Crespo que entregó dos monedas de cinco pesetas falsas á un revendedor de billetes de la lotería llamado Saturnino García, como pago del décimo número 5.132, para el próximo sorteo.

El hecho ocurrió en la inmediaciones de la estación del Norte.

Conducido el Crespo á la inspección se le encontraron cinco monedas de á duro, también falsas que dijo le entregaron en unión de seis más que había entregado á su mujer.

Esta llamada Pascuala del Val, dijo que los había ya gastado haciendo varias compras, pudiéndose entre dos carros.

recoger tres de ellos, uno que había entregado en una panadería, otro en una carnicería y otro en un almacén de Ultramarinos.

Los restantes no se pudieron encontrar.

Se ha pasado el parte correspondiente al juzgado y éste instruye diligencias.

### Licencia

Por el Gobierno civil de esta provincia se ha despachado una licencia de uso de armas á favor de don Manuel Liceta, vecino de San Sebastián.

### Retraso

El tron exprés que tiene su llegada á San Sebastián á las 11,40, llegó ayer con cinco cuartos de hora de retraso, que sufrió, según nos dijeron algunos viajeros, al que sufrió en su salida de Madrid por la excesiva aglomeración de gente que regresaba de haber asistido al entierro de Castellar.

### Novena

Mañana dará principio en la Capilla del Sagrado Corazón de Jesús una Novena dedicada al Divino Corazón, rezándose por la mañana á las cinco y cuarto y por la tarde á las siete.

El dia 9, fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, habrá Misa cantada á las nueve y media de la noche, en el Palacio de Bellas Artes, tomándose los acuerdos siguientes:

### Para que llueva

Dicen de Soria que en el Burgo de Osma ha acordado el Cubillo de aquella catedral, á petición de 33 pueblos del contorno, sacar procesionalmente á la Virgen del Espino, patrona del Burgo, con motivo de la gran sequía que está agostando los campos.

### Chantón Piperri

El Ayuntamiento de Pamplona ha invitado á la comisión-empresa de la ópera vascongada *Chantón Piperri* para que dé algunas representaciones de esta obra en el Teatro Principal de aquella ciudad durante las próximas fiestas de San Fermín.

Los gastos serán de cuenta del municipio.

### Chico al agua

Próximamente á las cinco y media de la tarde de ayer un muchacho que en unión de un compañero se entretenía en correr por el muelle, en un momento de descuido cayó al agua, saliendo al poco tiempo sin necesidad de ayuda y sin que sufriese más que el remojón consiguiente.

### Frontones

En el Euskalduna, de Bilbao, se jugaron anteayer dos partidos.

En el primero tomaron parte Mendizábal y Arnedillo, rojos, contra Escoriaza y Pasiego menor, azules.

En los primeros tantos hubo algunas igualadas, pero después se adelantaron los rojos debido á que Escoriaza pifaba bastante; más tarde decayó Pasiego y ya el partido fué de rositas para Mendizábal y Arnedillo, que llegaron á los 50 tantos dejando en 31 á sus contrarios.

Los dos gananciosos jugaron bien y con brios.

En el segundo partido jugaron Baracaldo y Samu, rojos, contra Alcibar y Latatu, azules.

Samuel estuvo fujo y jugó peor que el peor de los zogueros de tercer orden, perdiendo gran número de tantos. Comenzó lanzando ocho ó diez pelotas á la red.

En cambio Latatu jugó muy bien y su compañero le ayudó mucho.

Baracaldo cumplió.

Quedaron los rojos en 35 tantos.

### Traspaso

Se desea traspasar un taller de ebanistería muy acreditado con todos los utensilios del oficio.

Informarán en esta administración.

### Un cadáver

En el tren mixto de Francia llegó ayer á Irún donde quedó detenido el cadáver de un caballero español fallecido en un hotel de Biarritz.

En el correo de hoy continuará su viaje hacia el interior.

### Salvajada

En la cuadra de una posada de Peñacastillo (Santander) hallábase durmiendo Félix Aparicio Ponce, recientemente salido del hospital donde le habían curado en largo periodo la fractura de una pierna.

Entraron allí, á las diez de la noche dos individuos á quienes no pudo conocer, los cuales le tiraron del pesebre abajo y después de hartarse de darle puñetazos le arrastraron hasta la carretera, dejándole tendido entre dos carros.

Cuando desaparecieron, el infalz intentó levantarse, pero no pudo lograrlo, porque las fuerzas le abandonaron cayendo desvanecido.

La víctima de esta salvajada resultó con la nueva fractura de la pierna por el mismo sitio en que antes se le rompió.

### Sin gala

A pesar de haber sido ayer la festividad de San Fernando y anunciar algún diario local que sería día de gala, las tropas de la guarnición visitaron de diario y no se enarbolaron bandera en los edificios militares ni públicos excepción de Telégrafos, Instituto y algún otro.

### Lo de siempre

Por tercera vez al salir de Cádiz para Barcelona el crucero *Marqués de la Ensenada* ha sufrido averías de alguna consideración que le han impedido ponerse en camino.

•Son de papel nuestros barcos!

### Sociedad de Amigos del País

Bajo la presidencia de don Wenceslao Orbea, celebró junta general, la Sociedad Económica Vascongada, el lunes, 29 de Mayo corriente, á las nueve y media de la noche, en el Palacio de Bellas Artes, tomándose los acuerdos siguientes:

1.º Publicar en folleto, el acta de la solemne sesión inaugural del dia 21 de Mayo con los discursos en extenso de los señores don Pablo de Alzola, conde de Terre Mújiz y don Wenceslao Orbea.

2.º Aprobar el acuerdo de la Junta de gobierno, referente á la celebración de la Exposición de Arte Rétrospactivo.

3.º Recabar del gobierno los derechos civiles y políticos que concede la ley á las Sociedades Económicas de Amigos del País, entre ellos, el nombramiento de senador.

4.º Felicitar con entusiasmo á la Cámara de Comercio de Guipúzcoa, por su patriótico y benemérito acuerdo de reconstituir la Escuela de Comercio de San Sebastián, y ofrecer á dicha Corporación todo el apoyo moral que puede dispensar la Sociedad Económica Vascongada, acordando ésta con gusto, quo la primativa, en la juntas generales que celebró en Vergara en 1779, entre otros medios de proteger, alentar y fomentar el comercio en España y Américas, propuso á Carlos III, la creación de las Escuelas de Comercio, haciendo llevar á la práctica tan trascendental proyecto, y no sólo esto, sino que subvencionó también las Escuelas de Náutica de esta costa vascongada.

5.º En medio de entusiastas aplausos, fué aprobada la propuesta referente á la creación en esta ciudad, de una escuela práctica de peritos y obreros mecánicos electricistas, quedando encargada una delegación, formada de todos los ingenier